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Bürger für Aktive Kommunalpolitik e.V. – Fraktion im Rat der Stadt Sendenhorst 

 
Herrn Bürgermeister 
Berthold Streffing 
Kirchstraße 1 

48324 Sendenhorst 
 

 
Sendenhorst-Albersloh, 09.08.2020 

 
Anträge gemäß § 16 der Geschäftsordnung zur Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und 
Umwelt am 18.08.2020  
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren, 

ein Radwegekonzept für Sendenhorst und Albersloh ist ein langjähriges Anliegen der B.f.A.. Dieses 
kann aber nur ein Aspekt der Mobilität der Bevölkerung sein. Das Land NRW hat deshalb ein umfang-
reiches Fördertableau Nahmobiltät (FöRi-Nah) 2020 erarbeitet und veröffentlicht (siehe Anlage). 

Die B.f.A. sind der Auffassung, dass der Antrag der CDU vom 09.08.2020 diesem wichtigen Anliegen 
nur zum Teil gerecht wird. Insgesamt muss Nahmobilität heute umfassender als mit einem Radwege-
konzept und der Mitgliedschaft in der AG Fahrradfreundliche Städte und Gemeinden in NRW gesehen 
werden.  

Die B.f.A. beantragen deshalb ergänzend zum Antrag der CDU: 

- Die Verwaltung wird beauftragt, für Sendenhorst einen Aktionsplan Nahmobilität zu erarbeiten 

- Zur Umsetzung sind die Möglichkeiten  der FöRi-Nah 2020 einzubeziehen 

Begründung: 

Insbesondere im Hinblick auf die Altersstruktur der Bevölkerung und den zunehmenden Auswirkungen 
der demographischen Entwicklung ist es notwendig, neben der Verbesserung der Radwegesysteme auch 
die Fußverkehrsanlagen mehr in den Blick zu nehmen. Die bisher dazu bereits in Sendenhorst ergriffe-
nen Maßnahmen sind an dieser Stelle einzubeziehen und zu ergänzen. Die Förderrichtlinie formuliert 
hierzu folgende Leitlinie: 

"Nahmobilität ist gleichzusetzen mit nichtmotorisiertem Individualverkehr und bezeichnet die individu-
elle Mobilität, vorzugsweise zu Fuß und mit dem Fahrrad, aber auch mit anderen nicht motorisierten 
Verkehrsmitteln bzw. Fortbewegungsmöglichkeiten.“ 

Das Beispiel der Sendenhorster Straße in Albersloh macht deutlich, dass gerade in dieser Hinsicht noch 
etliche Defizite in Sendenhorst bestehen. 

Die Förderrichtlinien ermöglichen dazu vielfältige Handlungsmöglichkeiten. 

Für die Bearbeitung der vorgenannten Anträge bedanken wir uns im Voraus. 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Hans Ulrich Menke 
Fraktionsvorsitzender 
 
D/Fraktionsvorsitzende (mit der Bitte um Unterstützung) 
D/Presse (mit der Bitte um Berichterstattung)  


